

Escritores de Ñuble

Harold Durán

RCF 7069

Por C.R.I.

Nació en Chillán en 1949. Reside actualmente en Estocolmo (Suecia).

La Discusión, Chillán, 12-VI-1994 p.2.

Nuestro primer contacto con Harold Nelson Durán Rivas, ocurrió en 1976 al interior del Grupo Literario Ñuble, donde ambos éramos socios. Allí supimos que era profesor y que había egresado de la Escuela Normal de Chillán, en 1968 y que ejercía como docente en una escuela básica de Bulnes.

Nos llamó la atención la propiedad con que trataba muchos temas, a través de las intervenciones y conferencias que ofreció en el Grupo Literario. Recordamos sus incursiones por la obra de Miguel de Cervantes, con su "Don Quijote" a la cabeza, y entre los autores chilenos a Alberto Romero y su obra "La vida del conventillo". Asimismo, sus recitales, que siempre fueron muy aplaudidos.

Posteriormente nos informamos que estaba estudiando sociología en la Universidad de Concep-

ción, compromiso que debió suspender en 1973, cuando esa carrera fue suprimida en ese centro de estudios superiores, por las nuevas autoridades que asumían la dirección del país.

En 1978 editó su primer libro "El túnel" (Ediciones Bolt, Santiago, 37 páginas). Eduardo Bolt y Marina Latorre, los editores, le escribieron un mensaje en la solapa del libro. Su primer párrafo, dice: "Querido poeta: te devolvemos tus poemas, vestidos de tipografía como lo sueñan todos los poetas de la tierra. Queremos para tu vida y tu poesía el mejor de los destinos".

En 1982, Harold Durán, editó su segundo libro "Poemario ingenuo" (Impresora La Discusión, Chillán, 55 páginas). Cuando uno lee tal título, lo asocia mentalmente con la "pintura ingenua" o "arte ingenuo". Tal asociación no es del todo extraña, si uno advierte la intencionalidad

del poeta, que no es otra que recrear el espíritu de los adultos y en algunos casos, numerosos por cierto, también el de los niños.

En 1983 viajó a Suecia y se radicó en Estocolmo. Allí edita su revista "Cruz del Sur", donde escribe y difunde no sólo su poesía, sino la de quienes viven allí o le escriben desde acá.

Sus once años en Suecia lo han transformado en un intelectual bilingüe y en un atento observador de cuanto ocurre en el mundo europeo, en cada uno de sus estratos y en cada una de sus instancias.

Recientemente vino a Chile y estuvo de visita en Chillán para saludar a sus familiares y amigos. Nos contó que en la ciudad de Lund, se realizó el concurso literario denominado "Sydforbatten". Se presentó a él con un libro de poesía, y logró el primer premio dotado de 700 coronas, la moneda nacional de ese país. La obra se titula "Flaskposten", que en español significa "Mensaje en la botella". Esperamos conocerla en castellano, algún día.

Sin duda, un gran poeta nuestro, que a los 45 años, ha conquistado vivencias que junto con enriquecer su mundo personal, le serán muy valiosas para su obra poética, en plena etapa de consolidación.

LA DISCUSION

Diario de la mañana, fundado el 5 de febrero de 1870

Director:	Tito Castillo Peralta.
Dirección:	18 de Septiembre 721.
Fonos:	212650 - 212962 - 213006.
Representante Legal:	Luis del Villar Zanco.
Dirección:	18 de Septiembre 721.
Propietario:	Empresa Periodística La Discusión S.A.
Impresor:	Impresora La Discusión S.A., la que sólo actúa como tal.

Harold Durán [artículo] C. R. I.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. R. I

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Harold Durán [artículo] C. R. I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile